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要 闻 简 讯
2月2日，2016年度全市

教育工作会议召开。副市长赵
联冠，市政府副秘书长张峰，
市纪委派驻第四纪检组组长曹
永维，市教育局局长张磊，副
局长王胜黎、冯仰军出席会议
并在主席台就坐。赵联冠讲
话。张峰主持会议。张磊部署
2015 年度全市教育工作。王
胜黎宣读了《市教育局关于表
彰 2015 年度教育重点工作先
进单位的决定》。

赵联冠指出，“十二五”
期间是枣庄教育事业发展卓有
成效的五年。五年来，全市教
育战线始终聚焦改革、着眼公
平、突出质量，各项工作有亮
点、有创新、有特色、有位
次，教育整体发展水平迈上了

新台阶。尽管全市教育事业取
得了显著成绩，但与广大人民
群众对享受优质教育资源的热
切期盼相比，还存在很大不
足，各级要认真分析原因，找
准症结所在，切实明晰今后工
作努力方向。

赵联冠要求，要认清形
势，凝心聚力，着力推动“十
三五”教育发展实现新跨越。
一是要坚定不移地实施教育优
先发展战略。二是要坚定不移
地提高教育教学质量。三是要
坚定不移地加快教育现代化进
程，提高枣庄教育现代化水
平。

赵联冠强调，要突出重
点，强化措施，努力开创今年
教 育 工 作 新 局 面 。 他 说 ，

2016 年是“十三五”开局之
年，全面做好今年的教育工
作，为“十三五”开好头、起
好步，尤为重要。要重点解决
好城镇中小学大班额问题，确
保 2016 年全市解决中小学大
班额问题取得实质性进展。要
扎实推进义务教育均衡发展，
逐步满足人民群众对优质教育
资源的迫切需求。要加快普及
高中段教育和学前教育。要加
强教师队伍建设，让广大人民
教师有更多的职业荣誉感和自
豪感。要确保教育系统和谐稳
定，以饱满的热情推动教育改
革发展取得更大成效。

张磊在讲话中对十二五期
间全市教育工作进行了全面、
系统的回顾后，对十三五期间

教育工作进行了展望，并对
2016 年教育工作进行了安排
部署。他强调，2016 年是实施

“十三五”规划的开局之年，也
是新一轮教育改革和发展的奠
基之年。为切实抓好全年教育
工作，我们确定了“一二三四”
的整体发展思路，通过这些举
措的强力实施，不断增强教育
保障能力，提高教育现代化水
平，努力办好人民满意的教育，
为“十三五”开好局、起好步。

市教育局领导班子成员，
各区(市)分管区(市)长，教育局
局长和分管人事、计财、教研工
作的副局长，市直学校党政主
要负责人，以及市教育局机关
全体人员参加了会议。

（胡乐彪）

二○

一
六
年
度
全
市
教
育
工
作
会
议
召
开

赵
联
冠
张
磊
讲
话

张
峰
主
持

2015 年，全市教育系统在市委市政府的
正确领导下，坚持以改革创新、务实惠民为
主 线 ， 以 强 基 础 、 扩 优 质 、 促 均 衡 、 提 质
量、树形象为目标，抢抓机遇、奋发进取，
整体发展水平再上新台阶。为推动全市教育
更好更快发展，探索实行了教育发展综合评
价，聘请省内知名专家带队，严格对照综合
评价方案，分别对群众满意度、安全信访稳
定、职业教育、教育教学质量、全面改薄、
中小学校舍标准化建设等工作进行了全面细
致评价，并形成了专题情况反馈报告。为进
一步表彰先进、鼓舞干劲，经研究决定，以
此次综合评价结果为基础，对在 2015 年度教
育发展综合考核及六项重点工作中作出突出
成绩的区 （市） 教育局予以表彰。现将名单
公布如下：

1．2015年教育发展综合考核先进单位

滕州市 台儿庄区 峄城区
市中区 山亭区

2．2015年教育群众满意度先进单位

滕州市 市中区 薛城区
山亭区 台儿庄区 峄城区

3．2015年安全信访稳定先进单位

市中区 滕州市 峄城区
台儿庄区 薛城区 山亭区

4．2015年职业教育工作先进单位

薛城区 台儿庄区 滕州市
峄城区

5．2015年教育教学质量先进单位

滕州市 台儿庄区 市中区
薛城区 峄城区 山亭区

6．2015年“全面改薄”先进单位

滕州市 台儿庄区 峄城区
市中区 山亭区

7．2015年中小学校舍标准化建设先进单位

滕州市 峄城区 市中区
山亭区 台儿庄区

2015年度教育重点

工作先进单位名单

同志们：
全省全市两会刚刚结束，我

们在这里如期召开一年一度的
全市教育工作会议，这既是一次
肯定成绩、寻找差距、表彰先进
的总结会，更是一次统一认识、
明确思路、提振精神的动员会。
刚才，会议对 2015 年在教育发
展综合考核、教育群众满意度、
安全信访稳定、职业教育、教育
教学质量等工作中做出突出成
绩的区（市）进行了表彰，在此，
我代表市教育局向获奖区（市）

表示热烈祝贺！会上，赵市长还
将作重要讲话，我们一定要认真
学习领会、抓好贯彻落实。下面，
我讲三点意见。

一、回首十二五，全市教育
在开拓进取中取得显著成绩

“十二五”是全市教育深化
改革、加快发展的重要时期，全
市教育系统在市委市政府的正
确领导下，坚持以改革发展为主
题，以提升质量为主线，主动抢
抓事业发展的主动权、抢占教育
质量的制高点，实现了持续健康

有序发展。回顾“十二五”的发展
历程，总的感觉是：困难比预料
的大、办法比预期的多、成绩比
预想的好。简要来说，可以概括
为五个方面。

——过去的五年，是全市
教育改革创新、砥砺前行的五
年。

围绕均衡发展和质量提
升，先后从学校、教师和学生
三个层面，实施了一系列教育
教学改革。一是从特色品牌创
建着手，按照“一区一品、一
校一品”的目标，共打造特色
项 目 200 个 、 特 色 学 校 100
所、品牌学校20所，让每位校
长都充满办学的信心。二是实
施优秀教案评选和转化活动，
全市教师共同参与，共打磨出
优秀教案1.8万个、优质教学资
源8500余套，让每位教师都能
掌握最佳课堂教学模式，比国
家和省“一师一优课、一课一
名师”活动提前两年。三是实
施优质教学资源网络共享平台
建设，利用互联网，将优秀教
案、优质课件、优质微课等汇
集起来，打破地域和校际限
制，实现优质教育资源的最大
共享和学生因材施教。四是围
绕这一主线，立足我市实际，
探索出了一系列成功改革经
验。坚决贯彻省市委部署，实
施了基础教育综合改革，出台
了实施意见和19项配套文件。

——过去的五年，是全市教
育更趋均衡、惠及民生的五年。

着眼发展成果让群众共
享，实施了校舍安全、办学条
件标准化、中小学食堂建设、

全面改薄和解决大班额问题等
一系列教育惠民工程，累计完
成投资25亿元，新建重建校舍
168.9万平方米，建成食堂324
处，城乡中小学办学条件进一
步 改 善 ， 校 舍 楼 房 率 达 到
92%，持续保持全省前列；教
育信息化和教育装备水平稳步
提升，累计创建信息化校园和
示范校 218 所，建成录播教室
76 个、高标准功能室 770 口，
市实验学校被教育部确定为第
一批全国教育信息化试点单
位，市中、峄城、滕州顺利通
过国家义务教育发展基本均衡
县验收，台儿庄通过省级评
估。强力推进市直学校建设，
积极构建新老城区“双龙腾
飞”新格局，累计完成投资7.4
亿元，新建改建校舍 19.6 万平
方米，市实验幼儿园新城园、
市实验高中一二期、市实验小
学、市职业中专一期等相继建
成投入使用，市实验小学建设
周期仅为 7 个半月，有效完善
了新城教育设施配套，提聚了
新城人气。关注弱势群体子
女，实施了特殊教育提升三年
计划和市特教学校迁建工程，
特教生均公用经费由3000元提
高到6000元；在全省较早出台
了外来务工人员随迁子女入学
办法，建成农村留守儿童关爱
中心29个，解决了进城务工人
员的后顾之忧；加大家庭困难
学生资助力度，实现了各学段
全覆盖，全市累计发放国家奖
助学金2.4亿元，资助学生29.3
万人次，没有一个学生因贫困
而失学。

——过去的五年，是全市
教育强抓基础、统筹发展的五
年。

加强学前教育和职业教育
基础能力建设，着力补齐这两
个相对的短板。累计完成投资
5.7 亿元，新建改扩建幼儿园
350处，组建幼教集团5个，在
72%的乡镇推行了镇村一体化
办园，市级一类及以上幼儿园
增加到 250 处，学前三年入园
率提高到 84%，较“十二五”
初增加22个百分点，越来越多
的孩子在家门口接受优质学前
教育。构建现代职教体系成效
显著，累计完成投资2.9亿元，
新建改扩建校舍 10.7 万平方
米，薛城区职业中专顺利通过
国家中职改革发展示范校验
收，市职业中专通过省级初
验，其余 5 所学校全部成为省
级规范化创建项目学校；主动
适应城市转型需求，大力度优
化专业设置，统筹调整为 15 大
类42个专业，4个专业获评省级
品牌专业；先后组建了机械电
子、数控技术、现代制造业和旅
游服务4大职教集团；在全国职
业院校技能大赛中，获得 2 金 9
银 10 铜的好成绩；在全国文明
风采大赛上，累计荣获一等奖
53 项。实施了中高职“三二”连
读、“3+2”“3+4”联合招生培养
和双证互通工作，基本搭建了

“上下贯通”“左右衔接”的职业
教育“立交桥”；每年培养输送各
类合格专业技术人员3万余名，
开展短期培训 10 万余人次，为
全市经济社会发展提供了有力
的人才支持。 （下转二版）

砥砺创新 务实惠民
让每位枣庄学子都能健康成长
——张磊同志在2016年全市教育工作会议上的讲话（摘要）

1月21日，省财政厅副厅长窦玉明带领省督查组一行
8人，来我市督查普通中小学解决大班额问题。副市长赵联
冠，市政府副秘书长张峰，市教育局局长张磊等陪同。

督查组一行在听取我市解决普通中小学大班额等工作
情况汇报后，分两组深入到滕州市和薛城区进行检查。督查
组对我市解决普通中小学大班额问题等工作给予充分肯
定。督查组希望，枣庄要进一步提高对解决大班额问题工作
重要性的认识，切实建立健全推进解决大班额问题的推进
机制，明确责任，强化督导，全面完成各项任务目标。

自去年以来，我市高度重视解决普通中小学大班额问
题，将此列入政府重要议事日程，并确定了解决大班额问题
的思路和目标：统筹推进，突出建学校、控择校、促均衡三大
重点；综合施策，多措并举，按照“适度超前、留有余地”的原
则，科学编制解决大班额问题专项规划，落实好时间表和路
线图；利用联席会议制度协调相关部门，确保省关于“人、
钱、地”的政策落到实处、落实到位，破解困扰学校建设的各
项难题，并制定下发了全市解决大班额问题专项规划。

（本报记者）

省督查组来我市督查解决大班额问题

寒假在即，针对社会普遍反映有部分教师从事有偿家
教的行为，市教育局专门印发了《严禁中小学校和在职中小
学教师有偿补课的“十条规定”》，再次严禁在职在岗教师从
事有偿家教。

据了解，这“十条规定”分别为严禁学校以自己名义组
织、要求或介绍、动员学生参加由学校在校内校外进行的有
偿补课；严禁学校以自己名义组织、要求或介绍、动员学生
参加由校外机构或个人在校内校外进行的有偿补课；严禁
学校利用自己的优势地位，以各种名义与校外机构、个人联
合，让学生参加有偿补课；严禁学校为校外机构或个人有偿
补课提供教育教学设施或学生信息；严禁在职教师在家或
到其他场所组织针对中小学生的有偿辅导、补课；严禁在职
教师在机构、个人举办的有偿补习班等兼职兼课，与其联合
办班，让学生参加有偿补课；严禁在职教师利用工作之便暗
示、动员、诱导或直接、变相地迫使本校本班学生参加任何
机构及个人组织的有偿补课；严禁在职教师以家属、亲友等
名义通过开办寄读所、补习班、兴趣班等进行有偿补课；严
禁学校、在职教师之间相互提供有偿补课生源；其它违规参
与有偿补课的行为。

（胡乐彪 杨建伟）

“十条规定”严禁中小学教师有偿补课


